Communiqué de presse



Jeudi 30 novembre 2023

Des Prix pour valoriser des initiatives locales d'utilité solidaire



Faire de Bordeaux une terre de solidarités, où celles-ci s'expriment de manière universelle et sont partagées par toutes et tous. De nombreuses initiatives combattent les inégalités sous toutes leurs formes : qu'elles soient sociales, économiques, démocratiques, liées à l'accès aux droits, à la culture, ou à l'éducation.

Jeudi 30 novembre, Pierre Hurmic maire de Bordeaux a remis les « Prix Bordeaux Terre de Solidarités 2023 ». 28 actions ont été distinguées en reconnaissance de leur utilité solidaire. Un prix spécial a aussi été décerné à la population bordelaise pour sa mobilisation exceptionnelle et son aide aux réfugiés ukrainiens et afghans.

A l'image de Bordeaux, les actions récompensées par le Prix Bordeaux Terre de Solidarités changent la vie des Bordelaises et Bordelais, au quotidien. Elles sont une source d'inspiration pour faire de Bordeaux une ville toujours plus solidaire et résiliente.

Parmi les 28 actions sélectionnées, 4 ont été retenues par le comité de pilotage comme coup de cœur. Un prix spécial complète le palmarès.

Les prix coup de cœur

- Amour(s) sans frontière ALIFS
- Les repas solidaires Gargantua
- Mobilisation du parc vacant et parcours résidentiels durables Fondation Abbé Pierre
- Projet d'accès aux droits : émancipation et intégration des femmes migrantes Promofemmes

Les prix Bordeaux Terre de Solidarités 2023

- Budget participatif « Ensemble et solidaires » Ville de Bordeaux, Mission démocratie permanente
- Accessibilité des procédures et formalités administratives pour tous Ville de Bordeaux, Direction accueil et citoyenneté
- Accessibilité électorale : Mode d'emploi du vote pour tous Ville de Bordeaux, Direction accueil et citoyenneté
- Les rendez-vous culturels Cultures du Cœur Gironde
- TAPAJ au musée : Ville de Bordeaux, Direction générale des affaires culturelles
- Engagement des bénévoles au sein de la Halte de Jour : CCAS, Direction de l'insertion
- Expérimentation habitats accompagnés, rue de Marsan Aquitanis, la Fondation Abbé Pierre et la Direction des nouvelles solidarités du CCAS
- Accueil mutualisé avec le Département dans le cadre de la CTEC CCAS, direction de l'insertion- Département de la Gironde. Pôle Territorial des Solidarités de Bordeaux
- Participation de pratiquantes de la rue au pilotage de la Nuit de la solidarité CCAS, direction de l'insertion
- Jardins d'abondance CCAS, Inser'Net,Ville de Bordeaux, Direction du développement social et Urbain, Bordeaux Métropole, direction des espaces Verts
 - Programme "Handicap et alors" – Planning Familial de la Gironde
- Concerts détente Opéra national de Bordeaux
- Le numérique c'est de la dynamique ! PIMMS Médiation Bordeaux
- Formation de professionnels en droit des étrangers ASTI
- Ateliers Sociolinguistiques, Parentalité Scolaire ZEKI
- Ecrivain public Atelier Graphite
- Journée des oubliés de la santé Secours populaire
- ALADDIN Bordeaux Métropole Direction générale numérique et systèmes d'information
- Mobilisation du patrimoine privé pour l'hiver, l'ouverture de nouvelles places d'hébergement d'urgence La Halte33
- Dons alimentaires de la restauration scolaire à des associations Ville de Bordeaux, Direction de l'éducation
- Solibike ARF33
- Bordeaux Solid'air OTCBM
- Conseil Bordeaux Séniors Actions Ville de Bordeaux, Direction générations séniors et autonomie
- Permis de louer Bordeaux métropole, Direction de l'habitat

Un prix spécial

En complément, un prix spécial a été remis à l'ensemble de la population bordelaise pour sa mobilisation exceptionnelle et son aide aux réfugiés ukrainiens et afghans.

Récemment, l'arrivée de réfugiés suite à deux crises internationales majeures (prise de Kaboul par les Talibans en Afghanistan et guerre en Ukraine) a suscité une mobilisation exceptionnelle de la population bordelaise. Celle-ci s'est exprimée à travers diverses initiatives comme l'organisation d'hébergements d'urgence et solidaires, la mise à disposition de locaux, la tenue d'événements culturels et sportifs dédiés, la collecte de dons, la participation active au bénévolat, ainsi que l'accueil dans les administrations et structures locales. De la sphère citoyenne aux institutions en passant par les associations, une véritable chaîne de solidarité s'est mise en place pour faciliter l'intégration des personnes fuyant les conflits, incluant des efforts spécifiques tels que l'inclusion des enfants dans le système éducatif, la dispensation de cours de français, et le soutien aux démarches administratives.





